

# モグリンニュース

第8号(2006年12月)

<初雪がふりました・・・>

いよいよ冬将軍到来・・・といった感じです。みなさんの自宅のほうは雪はいかがでしたか？初雪が降った日に、西区のほうは大雪でかなり積雪していたのに、職場にいったら、道にほとんど雪がなくてびっくりでした。市内でもかなり差があるんですね。

文化財課の八区覧会最後の行事「発見！牛田山～自然・歴史～」が12月3日に終了しました。かなり寒い日でしたが、みなさん風邪など引かれませんでしたか？文化財課が行うCコースは最初、募集人数が20名の予定でしたが、好評だったようで、倍近い38名の応募があったようです。長尾古墳群は、市の史跡になっており、西山貝塚もそうですが、有名な遺跡が多いところですから、地域の人も関心が高いことと思われます。みなさんも自宅の近くにどんな遺跡があるのか調べてみるとおもしろいですよ。うちのホームページ「<http://www.mogurin.or.jp>」がお役に立つと思いますよ。



また、「ひろしまの歴史を学ぼう in 東区」の講座もご聴講いただき感謝しています。5回シリーズという長い期間でしたが、みなさん熱心で、歴史に対する興味の深さをあらためて感じました。

#### <古代生活研修会「ガラスまが玉づくり」について>

モグリンニュース No7でお伝えしたように、12月23日(祝)に古代生活研修会を行います。材料はありますので「行けますよー！」という方はぜひおいでください。1日で鑄型を作って焼いて、ガラスをつめて溶かして・・・というハードな製作方法です。作り方はかなり古代の技術を検証しているのですが、私たちではまねのできないことも多いです。

広島では安佐南区の中畦遺跡からガラス製のまが玉が出土しています。風化が激しいので、展示等はめったにしないのですが、23日にはお目にかけてたいと思います。



#### <中畦遺跡出土のまが玉>

ガラス勾玉と、石製の勾玉の違いも観察してみてください。研修会のある23日には雪がふらなければいいですね。10:00～開始します。

#### <新しい仲間ができました>

保育士をめざして勉強中だそうです。以前うちの事業に参加し、みなさんの活動を見て“自分もやってみたい！”と思われたそうです。こどもへの接し方などを勉強中だそうですので、出張授業などで活躍を期待しています。

23日には、彼女発案で「どんぐりパンを作らしましょう！！」とはりきっておられたので、楽しみにしています。勾玉と同時並行で、パンをこねてねかせておけば、昼にはたべられるかしら？西浦さん、よろしく願います。写真は次のニュースで掲載します。

### <山の現場の光景です>

現在、発掘調査中の安佐北区三入の「トンガ坊城跡」の調査現場です。雪でわからないのですが、微妙に見えるブルーシートの下に遺跡があります。先日は雪のため作業を中止して帰ろうとしていたのですが、吹雪になって前が見えなくなったため、しばらく待機・・・という事態になったそうです。遭難寸前??



### <新春放談「初夢 ひろしまの城物語」開催のお知らせ>

平成18年になってすぐの1月7日(土)に「ひろしまの遺跡を語る 新春放談<初夢 ひろしまの城物語>」をアステールプラザ中ホールで開催します。広島県は非常に山城の多い地域性で、その数は広島市だけでも180ヶ所をこえます。しかも、広島城跡の調査から近世の城の様子についても多くのことがわかってきています。講演会とシンポジウムで、語り合っていきます。

この事業は今まで広島県の埋蔵文化調査室が行ってきたのですが、予算削減のおり、継続開催が危ぶまれておりました。そこで、県内にある埋蔵文化財をもつ4法人が、共同し企画したもので、東広島や安芸高田市の郡山大通院谷の派手な山城の話なども聞けます。午前中が広大の三浦先生による「ひろしまの城」という講演で、午後が発掘報告とシンポジウムです。10:30~16:30と長い催しですが、時間が許す範囲でお聞きになってみてください。

チラシを同封しておきますのでぜひおいでください。

**連絡先** 小林・稲坂・田原 まで

082 - 568 - 6511 FAX 082 - 568 - 6513

小林 [n-kobaya@mogurin.or.jp](mailto:n-kobaya@mogurin.or.jp) 稲坂 [ina@mogurin.or.jp](mailto:ina@mogurin.or.jp) 田原 [tahara@mogurin.or.jp](mailto:tahara@mogurin.or.jp)

文化財課ホームページ <http://www.mogurin.or.jp>